
École élémentaire de Fauverney
Place de la Mairie
21110 Fauverney
03.80.39.00.31

À  Madame l’Inspectrice de l’Éducation Nationale
 Monsieur le Maire de Fauverney
 La commission scolaire

Aux  Parents d’élèves élus
Aux  Enseignants

CR du  CONSEIL D’ÉCOLE du   13 février 2024  

Présents :  M Bigeard, Mme Lambert, M Cornemillot,  pour la commune
Mmes Guilemain, Chateaux, Chollet, El Janati, M Gautherot
Mme Van Bergen, Mme Degrange, M Mangin et M Roy, enseignants

Excusé(e)s: 
M Bonin  pour la commune.

invitée :  Mme Guignier, responsable structure périscolaire. Excusée.

 Périscolaire (cantine, accueils du matin/soir)  

A la lecture des questions posées par les parents, Monsieur Roy a jugé opportun d'inviter Madame Guignier, 
responsable des services périscolaires de la communauté de communes de la plaine dijonnaise, en charge de 
Fauverney.
La synthèse des questions repose sur les points suivants :

baisse de la qualité des repas (choix fromage ou dessert ?)
frais de cantine et périscolaire quand il y a un enseignant absent
choix des places pour manger
possibilité de faire les devoirs lors du périscolaire (soir)

Un retour positif sur les activités artistiques réalisées.

Madame Guignier ayant eu un empêchement de dernière minute, a fait passer une synthèse de ses 
réponses :

Concernant les repas , baisse de qualité , moins bons, pas au goût des enfants
Nous avons changé de prestataire depuis septembre 2023 mais j'aurais besoin de précisions pour répondre 
plus et mieux.
Frais de cantine quand absence enseignant:  les repas sont facturés mais pas le temps de garde.
Choix de leur place pour manger : depuis un mois environ un système de place aléatoire a été mis en place
1 jour sur 2 d'une part pour séparer ponctuellement les binômes ou trios qui, installés ensemble ont du mal 
avec les règles, et d'autre part pour permettre aux enfants de se connaître en ne mangeant pas toujours avec
les mêmes personnes. De plus, la moitié des enfants sont favorables à ce système.
Devoirs au périscolaire : il n'y a pas de temps de devoirs organisé et géré par les animateurs; cependant il 
est possible qu'un enfant qui part tard puisse s'installer et faire ses devoirs. La priorité reste de proposer 
des activités aux enfants.
Merci pour les compliments adressés à l'équipe.

Monsieur Roy propose aux parents d'organiser une rencontre avec madame Guignier afin d'échanger
spécifiquement sur les services périscolaires. Il prendra contact avec cette dernière pour définir une 
date.



 Bilan de la coopérative scolaire  

Monsieur Roy présente le bilan de la coopérative scolaire. 
Quelques achats pédagogiques ont été réalisés pour les différents projets menés dans les classes (pâtisserie
en maternelle et élémentaire), des achats pour le goûter de Noël, des réassorts en livres pour les nouveaux
élèves (CE1).
L'opération   sapin  de  Noël  a   connu  un  beau   succès.  Merci   à  Monsieur   et  Madame Guilemain  pour   le
transport et la livraison à l'école et merci aux parents d'élèves qui ont assuré la permanence pour que les
parents puissent venir chercher leur commande et l'intendance de l'opération. Le bénéfice de cette action est
de 450 €. Merci à Madame El Janati pour la dégustation de ses gâteaux. Les crêpes confectionnées par les
classes de CP-CE2 et CM1-CM2 ont été grandement appréciées également.
Photos de classe : La vente de photos de classe a eu lieu en octobre. Le bénéfice de cette action est de 550€
(en comptant l'achat des pochettes pour l'année prochaine).

Les bénéfices de ces actions seront réinvestis pour les enfants de l'école, notamment dans des actions et
sorties pédagogiques pour les 3 cycles. 
Les justificatifs des factures et des différents dépôts d’argent sont à la disposition des membres du conseil.

 Effectifs 202  4     
En ce mois de février, la répartition est la suivante :

PS MS

Classe de M Mangin 10 10 20 À compter du 4 mars

GS CE1

Classe de Mme Van 
Bergen

13 11 24

CP CE2

Classe de Mme 
Degrange

12 10 22

CM1 CM2

Classe de M Roy 9 11 20

Total

86

Pour la rentrée 2024, les effectifs seraient les suivants:

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

12 11 10 13 12 11 10 9
Soit un total de 88 enfants

Il y a une demande de dérogation en cours pour 1 CP et 1 CM1 (potentiel de 90 enfants)



 APC  
Les activités pédagogiques complémentaires (APC) font partie des obligations de service des professeurs qui
les organisent et les mettent en œuvre dans toutes les écoles. Les APC se déroulent tous les mardis soirs de
16h30 à 17h25. Les élèves repérés par les enseignants sont pris en charge par ces derniers pour renforcer
certains domaines de compétences comme la lecture, l’orthographe, la résolution de problèmes. Pour cette
période, 5 enfants ont bénéficié de ces APC.

 Soutien scolaire  
Le soutien scolaire est proposé dans le cadre du PACTE : 
Dans la continuité des enseignements, en cohérence avec eux, et en plus des activités pédagogiques 
supplémentaires (APC), le professeur des écoles assure un soutien complémentaire.
L’organisation est la suivante :

niveaux Dates, jours, horaires Encadrants

CM1-CM2 De janvier à juin, le lundi de 16h30 à 17h25 M Roy
( 11 enfants)

CE2-CE1 De janvier à juin, le jeudi de 16h30 à 17h25 M Mangin
(11 enfants)

 Stage RAN  
Le stage RAN (remise à niveau) se déroulera durant les vacances d'avril, c'est à dire entre le 13 avril et le 28
avril.  Ce stage sera  encadré par monsieur  Mangin.  Les contenus seront élaborés avec monsieur  Roy et
madame Degrange pour coller au plus près des besoins des enfants. De plus amples informations vous seront
données ultérieurement. D'autres stages RAN seront programmés début juillet (avec Monsieur Roy) et fin
août (avec Madame Rollet).

 Projets pédagogiques  

Le journal de l'école      :   Dans le cadre du PACTE, Monsieur Mangin et Madame Van Bergen assurent la 
mission qui consiste à coordonner et prendre en charge un projet d’innovation pédagogique initié à l’échelle 
de l’école. (travaux de conception, d’animation ou de coordination de l'équipe pédagogique y participant).

Projet cagettes du potager : les élèves de CP/CE2 et CM1/CM2 seront associés à ce projet. Ils se rendront au
GAEC Bourgogne plantes pour effectuer les semis et les bouturages, réaliseront les cagettes. En plus des
aspects pédagogiques concernant le développement des végétaux, c'est un projet coopératif impliquant les
enfants comme le demande l'OCCE 21.
Le calendrier est le suivant :

-vendredi 22 mars, CP/CE2, opération repiquage aux serres de Crimolois
-vendredi 12 avril, CM1/CM2, opération semis aux serres de Crimolois
-vendredi 3 mai, livraison à l'école et distribution.

Le projet  portera sur la confection de cagettes mixtes (14 plants),  sur le même principe que les années
précédentes, mais également sur la possibilité d'effectuer des commandes de plants différents de ceux des
cagettes, tomates par 3, etc....

Projet Yoga : Cycle pour les élémentaires (répartition à définir)
 2 séances le vendredi après-midi (14h30 et 15h30) lors des 4ème et 5ème périodes. 

Projet   «      apprendre   à   porter   secours      »   :  Monsieur  Gautherot,   parent   d'élève,   professeur   en   sciences   et
formateur sur les gestes de premiers secours, interviendra auprès des CM1 pour sensibiliser les enfants sur
les premiers gestes d'urgence. 



Savoir Rouler à vélo : Face aux problématiques de sécurité routière, le Gouvernement a lancé un programme
« Savoir Rouler à Vélo ». Cette initiative interministérielle  pensée au bénéfice direct des enfants et des
familles, est pilotée par la ministre des Sports, avec le ministre de l’Éducation Nationale et de la Jeunesse, le
ministre de l’Intérieur et la ministre des Transports, ainsi que la Sécurité Routière.  
Monsieur Roy vient de renouveler son partenariat avec la fédération française de cyclotourisme   pour la
mise en place de cette action, les mardis après-midi 11/06-18/06-25/06 et 02/07.

Projet art Art – Dada (Théâtre billeenbois « A la manière de... ») le spectacle se déroulera le lundi 18 mars
après-midi avec les classes de PS/MS, GS/CE1 et CP/CE2. Il se déroulera dans la salle de motricité. 

Exposition des productions artistiques (fin d'année scolaire) Le projet était déjà envisagé. A la lecture des
questions de parents d'élèves, une exposition lors de la fête de fin d'année semble tout à fait envisageable.
L'équipe enseignante va réfléchir aux modalités de sa mise en place.

Dessins d'école : l'opération dessin d'école aura lieu  lors de la période 4.  Avec dessin d'école, ce sont les
parents  qui  commandent les  articles  personnalisés  par   les dessins  des  enfants  sur une boutique en  ligne
sécurisée. 

Projet Haïku (classe de CP/CE2) – période mars 2024
production de Haïku, échange internet avec d'autres classes engagées et partage sur Edutwit

 Aménagement des écoles  

Équipements     :  
 Installation et démontage sapin de noël, remerciements à la commune.
 Bloque portes ? Les travaux seront faits pendant les vacances de février.
 Réparation portes ? Les travaux seront faits après la pose des bloque-portes.
 Fuite : la réparation a été effectuée, on attend les première grosses pluies pour confirmer.
 Panneau point de rassemblement (cour élémentaire) : c'est prévu....(délais?)
 Rideaux-tendeurs : problèmes de décrochages lorsqu'il y a du vent, les enfants

peuvent également se faire mal avec les tendeurs, solution(s) à envisager ? : A ce jour, sans solution.
      -    toilettes maternelle : pression dans les chasses d'eau correcte (plus de problème d'évacuation). Reste 
le  souci du réarmement des chasses d'eau, pas toujours efficace.

Points d'aménagement à prévoir : 

A étudier/prévoir
Remplacement de 2 ordinateurs portables qui pilotent les TBI. Madame El Janati se propose de 
faire « diagnostiquer » les ordinateurs avant changement. 
Cabane cour maternelle pour ranger les vélos.

Le haïku est un poème bref en trois lignes et 17 syllabes, visant à traduire une sensation vis-à-vis d'un

événement naturel ou d'une saison, par exemple. Dès lors, il ne décrit pas une scène mais évoque 

simplement un sentiment particulier face à la scène qui se déroule sous les yeux de son auteur.



 Sorties scolaires  
Réalisée
Cinéma (CP au CM2) le vendredi 9 février : Léo : film d'animation sur la vie de Léonard de Vinci
cinéma cap vert de Quétigny.  

A venir     :  
maternelles/CE1 : sortie au dinozoo (Le parc Dino-Zoo se situe au cœur de la Franche-Comté, aux abords de
la RN-57, dans le Doubs), le mardi 28 mai 2024 
Visite du parc, ateliers de moulage maternelle et moulage élémentaire.

élémentaires CE/CM : parc de Curley le mardi 4 juin 2024. 
activités d'accrobranche, course aux trésors, big foot, lasertag, tir à l'arc)

 Questions parents d'élèves élus  
fête de l'école :

La fête de l’école se déroulera comme validée lors du premier conseil d’école : le samedi 15 juin matin. Une
réunion de préparation sera programmée rapidement afin d’en définir les modalités d’organisation. Nous 
prendrons en compte l’ensemble des remarques faites par les parents dont vous trouverez ci-après une rapide
synthèse : commander le soleil, investissement de plus de parents, étudier les lots de seconde main pour la 
tombola, se recentrer sur les enfants (jeux et spectacle), samedi matin plus de disponibilité des parents c'est 
bien, jeux parents/enfants, ne rien changer, les enfants adorent,....

journal de l'école
Très bonne initiative, très bien.

vote d'opinion sur la répartition des classes pour l'année scolaire 2024.
La répartition des classes, comme évoquée l'an passée (lors d'une réunion explicative) est de l’unique ressort
de l'équipe pédagogique. Le choix de cette dernière est soumis à l'approbation de l'IEN (si besoin).

mots déplacés chez un enfant de 3 ans : On ne peut malheureusement pas être garant du 
vocabulaire employé par chaque élève dans la cour. Nous surveillons les faits et gestes durant chaque
récréation mais il est difficile d’intervenir dans les échanges oraux entre les enfants à défaut de les 
entendre nous même. 

modification des horaires d'accueil le matin, souvent encore ouvert après 8h45.
Une telle modification est très complexe à mettre en place : horaires de tous les parents, horaires des 
services périscolaires, amplitude des demi-journées à respecter, durée de pause méridienne encadrée, 
horaires des enseignants...
Les services périscolaires sont mis en place justement pour gérer ces problèmes d'emploi du temps.
L'école est encore ouverte après 8h45 en raison de l'unique sortie de celle-ci (plan vigipirate toujours 
d'actualité). Les enseignants de l'élémentaire doivent attendre que les parents de la maternelle soient tous 
sortis pour fermer. 

 exposition des travaux d'arts visuels (espace dédié ?, pendant la fête de l'école ?)
projet envisagé au sein de l'école. Le choix de l'organisation reste à définir en conseil pédagogique.

sortie à l'heure le midi et le soir
La fin des cours (en classe) est à 12h et 16h30. Les enfants doivent ensuite ranger leurs affaires et s'habiller. 
Libre aux enseignants de prendre un peu d'avance ou pas, pour notamment favoriser l’intervention des 
services périscolaires.

journée à Longvic pour les CM2 (et CM1)
Les travaux du collège étant achevé, il y aura bien une visite du collège. D'ailleurs dans le cadre de la liaison
école-collège, il y aura une rencontre tchoukball entre la classe des CM et une classe de 6ème ( au Paquier).



           Situation de harcèlement (moqueries vêtements, physique) : 
Un travail sur la sensibilisation à toutes les formes de harcèlement a été mené lors de la seconde période 
avec les CM1-CM2. 2 élèves référents ont été élus pour l'ensemble des enfants de l'école. Il s'agit de Inès et 
d'Alice. Chaque enfant est libre d'aller leur faire part des problèmes qu'ils peuvent rencontrer, de s'adresser 
aux adultes également. Dans le même ordre d'idée, un parent peut venir à la rencontre des enseignants pour 
aborder des problématiques dont les enfants ne souhaitent pas parler à l'école directement.

Monsieur Bigeard souhaite interroger l’Éducation Nationale sur la possibilité de fermer l'école le jeudi 4 
juillet : passage du tour de France dans la commune (et communes avoisinantes). Il se posera également la 
question de l'accessibilité de l'école aux enseignants (barrage des routes la veille – le jour même). Monsieur 
Roy se charge de transmettre la demande à Madame Vautrain, IEN de la circonscription de Chenôve.
 
Prochain Conseil d’école : 11 juin 2024

Le président du Conseil d’école Représentant des parents d’élèves élus



Descriptif du projet Coût prestation Coût transport Coût total

Projet art  Art - Dada
Théâtre billeenbois « A la manière de... »
De la PS au CE2, période 4

Forfait 473€ Aucun 473€

Projet Yoga
Cycle   pour   les  classes  élémentaires,   2
séances le vendredi après-midi.
4/5ème période

800 € Aucun 800 €

Projet «      apprendre à porter secours   
Sensibilisation des enfants sur les premiers
gestes d’urgence, cycle 3, CM1

Aucun Aucun Aucun

Permis piéton et internet 
Sensibilisation des enfants aux risques liés
à la circulation (à pied) CE2 et aux bonnes
pratiques   dans   l’utilisation   d’internet   et
des réseaux CM.

Aucun Aucun Aucun

Cagettes du potager
opération   repiquage   aux   serres   de
Crimolois
opération semis aux serres de Crimolois

Aucun En attente

Journal de l'école : les journalistes sont les
enfants,  parution  une   fois  par  période,  4
pages (A3)

500
photocopie A3
RV, (1000
copies)

coût photocopieur
+ feuilles A3

Sortie cinéma      :     Léo, la vie de Léonard de
Vinci. Classe élémentaire (CP-CM2)

255,00 € Offert par la société Linck
(loupé sur 1 bus piscine)

255,00€

Sortie   Dino   ZOO,  classe   maternelle   et
CE1, le 28 mai 2024

482,50 € 750,00 € 1 232,50 €

Sortie   Parc   Evasion,   Curley,  classe
CP/CE2 et CM1/CM2

1020,6 En attente

total
prestations

total transports total

3 531,10 €  €  €
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